



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 07.11.2017

Antrag

Bürgervotum umsetzen - Konzept für Münchner Kohleausstieg dem Stadtrat darstellen

Dem Stadtrat wird dargestellt, was jetzt zu tun ist, um das Votum des Bürgerentscheids für einen Ausstieg aus der Kohleverbrennung bis 2022 umzusetzen. Dabei sollen die Stadtwerke München (SWM) erläutern, mit welchem technischen Konzept sie den Ausstieg aus der Kohle umsetzen wollen und wie hierzu der zeitliche Fahrplan aussieht.

Begründung

Münchens Bürgerinnen und Bürger stimmten im Bürgerentscheid am 05.11.2017 mit großer Mehrheit für die Stilllegung des Kohleblocks im Heizkraftwerk München Nord bis spätestens zum 31.12.2022.

Für eine zeitgerechte Umsetzung des Votums ist es jetzt entscheidend, zügig Maßnahmen einzuleiten. Notwendig sind Anpassungen bei der Energieerzeugung und Bereitstellung. Dabei sind durchaus unterschiedliche Wege denkbar.

Zunächst ist zu entscheiden, welche technischen Lösungen für eine funktionierende und sichere Energieversorgung Münchens nach dem Jahr 2022 gewählt werden sollen:

- Werden in München geplante Geothermieprojekte vorgezogen?
- Wird in München und ggf. der Region der Ausbau weiterer regenerativer Energien (z.B. Solarthermie und Photovoltaik) intensiviert und beschleunigt?
- Welche Gastechnologien (Heizwerke, Gasturbinen, GuD-Turbinen) sollen in welchem Maße zum Einsatz kommen? Sind Neubauten hierfür notwendig?
- Welche Anpassungen im Fernwärmenetz sind erforderlich?
- Welche Erzeugungskapazitäten an Fernwärme und Strom bestehen mit den gewählten Lösungen im Jahr 2022 in München voraussichtlich?

Tobias Ruff (ÖDP) und Sonja Haider (ÖDP)

ÖDP - Stadtratsgruppe

Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 174 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 - 92835 • E-Mail: t.ruff@oedp-muenchen.de